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Аресты наркобаронов и взяточников обещает
главный милиционер Приангарья в 2007 году
На прошлой неделе в учебном центре управления внутренних дел состоялась расширенная коллегия ГУВД
Иркутской области с участием представителей силовых ведомств и органов власти.

На этом совещании милиционеры подводили итоги оперативно-служебной деятельности в 2006 году,
обсудили с другими правоохранителями, как сделать эту работу более эффективной и поставили перед собой
приоритетные задачи на текущий год. По итогам коллегии начальник ГУВД Иркутской области Алексей
Антонов и руководитель администрации губернатора Дмитрий Авдеев дали совместную пресс-конференцию.

Свое выступление генерал-лейтенант милиции Алексей Антонов начал с критики возглавляемого ведомства:

– За 2006 год мне пришлось заменить 12 руководителей территориальных органов внутренних дел. Причины
этого были разные, но в основном – низкие показатели в работе. Кому-то не хватило профессионализма,
другим – морально-волевых качеств. Я рассчитывал на них, думал, что возглавляемые ими подразделения
будут работать с максимальной эффективностью, но раз этого не произошло, пришлось решать вопрос
кардинально. Кроме того, мною были подписаны приказы о наказании около 3 тысяч сотрудников и
руководителей органов внутренних дел за различные правонарушения. 25 сотрудников осуждены судами за
уголовно наказуемые деяния. Конечно, это печальная статистика, говорю об этом с большой горечью, однако
эти цифры свидетельствуют о том, что в регионе началась работа, которую следовало проводить гораздо
раньше.

Вместе с тем, начальник ГУВД области отметил, что в целом по итогам 2006 года результаты работы
милицейских подразделений можно считать удовлетворительными:

– Даже население стало относиться к милиции по-другому. Сужу об этом по многим факторам, в том числе, по
количеству граждан, обратившимся к нам повторно либо через общественную приемную. Этих результатов мы
добились благодаря тому, что изменились подходы к работе, сами принципы выполнения служебных задач. А
главное – мы нашли тех профессионалов, которые способны эти задачи решать на высоком уровне.

По словам Алексея Антонова, в прошедшем году количество зарегистрированных в Приангарье преступлений
возросло на 6% и превысило 87-тысячный рубеж. Вместе с тем, на 16% снизилось число совершенных
убийств, на 35% – тяжких преступлений со смертельным исходом:

– Несмотря на увеличение количества зарегистрированных преступлений, мы смогли повысить
результативность работы всей милиции, в том числе следствия и дознания. Особое внимание в прошедшем
году мы уделяли борьбе с организованной преступностью. В течение года доказана преступная деятельность
16 особо опасных бандитских группировок. Данный показатель является самым высоким в Сибирском
федеральном округе. Раскрыто 500 преступлений, совершенных в составе организованных преступных групп.
На 11% возросло число привлеченных к уголовной ответственности участников ОПГ. В конце декабря в
Иркутском областном суде закончился один из самых громких процессов, длившийся более полутора лет, в
отношении представителей Братского преступного сообщества. Все члены банды Михаила Скрипника
осуждены к длительным срокам заключения, один из так называемых киллеров – к пожизненному. Кроме того,
раскрыто 13 тысяч тяжких и особо тяжких преступлений. Это те преступления, которые будоражили население,
не давали возможности говорить о том, что в нашей области все благополучно. Да, действительно, такие
преступления пока имеют место, но есть реальная сила, я сейчас говорю о милиции и других
правоохранительных органах, способная противостоять натиску криминала.

По количеству выявленных бандформирований мы сравнялись с Кемеровской областью, где, как все считают,
у милиционеров гораздо лучше техническая оснащенность и выше профессионализм сотрудников. Но особо
отмечу: в Иркутской области достаточно профессионалов, которые способны раскрывать тяжкие, сложные
преступления. Нами создаются условия, чтобы этих профессионалов в милиции стало больше. Сейчас мы
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находимся в одном из лучших учебных центров России – по итогам прошлого года он занял четвертое место в
стране. Кроме него, есть еще два учебных центра: в Ангарске и Братске. В этих стенах мы готовим личный
состав не только к боевым действиям в Чеченской Республике, но также учим сотрудников безупречному
выполнению задач в области охраны общественного порядка и оперативно-розыскной деятельности.

По словам главного милиционера области, лучше сработали правоохранительные органы и по экономической
линии:

– Если взять оконченные уголовные дела, то суммарный ущерб, который нами был возмещен, составил более
3 миллиардов 200 миллионов рублей – на 1 миллиард 300 миллионов больше, чем в 2005 году. Фактически в
2006 году милиция Приангарья полностью себя окупила. В отчетный период подразделениями ГУВД по
Иркутской области выявлено 7,5 тысячи экономических и 400 налоговых преступлений, пресечено более 300
должностных преступлений, в том числе 77 фактов взяточничества (рост на 22%). По уголовным делам, как не
раз уже сообщалось в прессе, проходят главный архитектор Слюдянского района, депутат думы Ангарска,
начальник отдела Иркутского центра сохранения культурного наследия и председатель военно-врачебной
комиссии Черемховского военкомата. С поличным при получении взятки задержаны главный госинспектор
Федеральной службы по надзору в сфере транспорта, заместитель мэра Железногорска и ряд других
высокопоставленных чиновников. Руководитель Братской таможни уже осужден за взятку: приговор суда – 10
лет лишения свободы и штраф 300 тысяч рублей. К трем годам колонии поселения приговорен бывший
заместитель председателя комитета по управлению Ленинским административным округом Иркутска. Также
хочу довести до сведения жителей региона совершенно свежую информацию. 17 января в ходе оперативно-
розыскных мероприятий при вымогательстве и получении взятки нами был задержан глава Алзамайского
муниципального образования. Вообще, на сегодняшний день в отношении должностных лиц органов
государственной власти и местного самоуправления за различные злоупотребления возбуждены уголовные
дела по 38 преступлениям. Также выявлено 60 должностных преступлений, совершенных работниками
образования, 76 – здравоохранения.

Достаточно эффективной Алексей Антонов назвал борьбу с алкогольным суррогатом и наркоманией:

– Мероприятия по борьбе с распространением суррогатного алкоголя показали, что мы умеем работать
совместно с другими силовыми структурами, органами исполнительной власти. Из оборота изъято более 350
тонн суррогата. Кроме этого, увеличилось число лиц, задержанных по подозрению в наркоторговле, удельный
вес наркопреступлений, выявленных милицией, составляет почти 60%. Почти 350 килограммов наркотиков
изъято из незаконного оборота, в том числе 5 килограммов героина. Эти цифры, я считаю, достаточно
убедительны, но полностью удовлетвориться ими, конечно, нельзя. Мы покончили со всеми стационарными
наркоточками в Иркутске, однако появились передвижные – так называемые таксисты-нарковозы. Но и с этим
злом мы научимся бороться, предпосылки для этого уже созданы. Также совместно с наркокомитетом мы
проводим несколько мероприятий, касающихся лидеров наркобизнеса, уже в ближайшее время начнутся
громкие аресты.

В заключение генерал-лейтенант милиции Антонов отметил, что в 2006 году был налажен тесный контакт
между ГУВД и администрацией Иркутской области.

– У нас появилось взаимопонимание по важным направлениям оперативно-служебной деятельности, мы
получили поддержку администрации в лице губернатора Иркутской области Александра Тишанина. Это
вылилось в то, что на сегодня принят самый высокий бюджет по финансированию деятельности
подразделений милиции общественной безопасности – около 2 миллиардов рублей, что на порядок выше, чем
в 2005 году. Кроме того, администрацией оказана материальная помощь – 9 миллионов рублей – на
формирование отряда временной группировки милиции в городе Аргун Чеченской Республики. Впервые за все
время выезда иркутских милиционеров в Северокавказский регион администрацией области полностью
обеспечена техническая база и быт наших земляков.

Тему взаимодействия милиции с исполнительной властью продолжил руководитель администрации
губернатора Иркутской области Дмитрий Авдеев:

– Обсуждение, которое состоялось на сегодняшней коллегии, носило стратегический характер. Принятые нами
решения имели два направления: финансовое и организационное. Кроме того что администрация увеличила
финансирование милиции общественной безопасности, нами принята областная программа «Правопорядок».
Мероприятия, заложенные в эту программу, окажут существенную помощь нашим правоохранительным
органам. На укрепление милиции будет направлено около 100 млн. рублей. Много внимания уделяется
сегодня оснащению современными техническими средствами. В прошедшем году новоселье справил



экспертно-криминалистический центр ГУВД – один из лучших в Сибири. Из внутренних резервов ГУВД на 151
сотрудника увеличена численность милиции общественной безопасности, за счет областного бюджета
дополнительно введена 61 должность милиционеров патрульно-постовой службы. А что касается
организационных моментов, отмечу, что в истекшем году губернатор провел много конкретных опорных
координационных совещаний. По проблемам распространения ВИЧ и наркотиков, по вопросам безопасности
дорожного движения, по вопросам миграции, по противодействию экстремизму, терроризму. Эти
приоритетные направления в правоохранительной работе обозначил президент РФ в своем послании
Федеральному Собранию, а затем – на координационном совещании с правоохранительными органами и
руководителями субъектов РФ. Сегодня уже наметились конкретные мероприятия, которые должны привести к
исправлению ситуации в регионе.

В целом выстраивается очень позитивная работа и взаимодействие с Главным управлением внутренних дел.
И это правильно, потому что раньше политика была немного другой. Рассуждали так: «Если какая-то
милицейская служба должна финансироваться из федерального бюджета, то нас это не касается». Но в ходе
диалога между губернатором и начальником Главного управления внутренних дел появилось понимание, что
живем-то мы на одной земле и задачи у нас общие. Самое главное, чтобы в результате этой совместной
работы провозглашался принцип неотвратимости наказания, чтобы рос профессионализм и авторитет
милиционера, чтобы росло доверие населения правоохранительным органам.

СПРАВКА

В течение года органами внутренних дел раскрыто более 38 тыс. преступлений, 33,5 тыс. уголовных дел
направлено в суд. К уголовной ответственности привлечено почти 25 тыс. преступников.
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